

RESPUESTAS CUESTIONARIO SOBRE RENACIMIENTO Y HUMANISMO

La antigüedad clásica estaba muy presente en la Italia medieval

Verdadero Falso

La caída de Constantinopla a manos de los turcos hizo que muchos sabios y eruditos emigraran a Italia

Verdadero Falso

Italia en el siglo XV era un territorio unificado bajo una monarquía de tipo autoritaria

Verdadero Falso

Durante el Renacimiento los principales lugares de cultura fueron las iglesias y monasterios

Verdadero Falso

El poder del Papado en occidente había decaído mucho a lo largo de la Edad Media

Verdadero Falso

El humanismo se caracteriza por el sentido divino e irracional de la vida

Verdadero Falso

Completa los huecos que faltan

- Delegados de gobierno en villas y ciudades CORREGIDORES
- Organismo policial y judicial SANTA HERMANDAD
- Tribunal para controlar la Herejía SANTA INQUISICIÓN
- Principal estructura organizativa de gobierno CONSEJOS
- Privilegio de los Reyes para nombrar cargos eclesiásticos PATRONATO
- Tribunal superior de apelación CHANCILLERÍA

Responde a las siguientes preguntas:

1. ¿Qué movimiento reformista abogaba por una fuerte jerarquización eclesiástica?

Los calvinistas, quienes jerarquizaron su estructura eclesiástica en los oficios de predicadores, maestros, presbíteros y diáconos.

2. ¿Qué rey fue nombrado primer Jefe Supremo de la Iglesia Anglicana?

Enrique VIII de Inglaterra. Fue nombrado Jefe Supremo de la iglesia anglicana tras

romper con el catolicismo por no haberle sido concedida la anulación de su matrimonio con Catalina de Aragón.

3. ¿Qué movimiento reformista estaba en contra de bautizar a los niños?

Los anabaptistas. No bautizaban a los niños porque consideraban que durante la infancia la salvación estaba garantizada y que se debían ser los adultos los que eligieran adoptar la fe.

Lee el siguiente texto y rellena los espacios en blanco.

- Los jesuitas deben cumplir con los votos de POBREZA, castidad, peregrinaje a Tierra Santa y obediencia al PAPA.
- El Concilio de Trento fue convocado por el Papa PAULO III.
- La Compañía de Jesús fue fundada por IGNACIO DE LOYOLA.
- El Concilio de Trento decidió que la naturaleza del hombre era de naturaleza BUENA.

Responde brevemente a las siguientes cuestiones:

1. ¿Con qué nombre son conocidos los calvinistas de Francia?
Hugonotes
2. ¿A qué militar envió Felipe II para encargarse de la sublevación de los Países Bajos?
Al Duque de Alba
3. ¿Qué rey tuvo que convertirse al catolicismo para ser coronado rey de Francia?
Enrique IV de Borbón

"Es solo la fe, sin ayuda de ninguna de las obras, la que confiere justicia, la libertad, la felicidad. Si crees, te salvarás, si no crees no te salvarás. Debes abandonarte con una fe sólida y tener completa confianza; que entonces, a causa de esta fe, todos los pecados te serán perdonados."

1. Sitúa el texto en su contexto histórico.

El texto claramente nos dice que la salvación del alma es solo posible a través de la fe y no de los actos, por lo que parece claro que hay que ambientarlo dentro del movimiento reformista del siglo XVI que buscaba la renovación del Cristianismo y de la iglesia católica.

2. ¿Sabrías decirnos quién podría ser su autor?

A simple vista parece difícil averiguar quien podría ser el autor del texto, ya que son muchos los reformadores que adoptaron la teoría de la justificación por fe. Lo que sí podemos decir es que la primera persona que planteó esta doctrina fue Lutero, cansado

de ver como Roma vendía la salvación a los hombres a través de las indulgencias. De hecho, realmente se trata éste de un texto de Lutero, concretamente de un fragmento del Manifiesto a la nobleza cristiana de la nación alemana, de 1520.

3. ¿Cuántos movimientos reformistas adoptan la teoría de la justificación por la fe?

Casi todos los movimientos protestantes asimilaron la idea luterana de la justificación por la fe: Luteranos, anglicanos, calvinistas... Quizás Zwinglio era el que menos importancia le otorgó al asunto al considerarla secundaria a la predestinación, pero tampoco la desdeñó.